
CGT FINANCES PUBLIQUES
CEN téléphonée 3 Septembre 2020

RELEVÉ DE DÉCISIONS

Préambule

C’est toujours dans contexte contraint que cette CEN téléphonée a été organisée suivant le même principe
et les mêmes formes que les précédentes.
Au  vu  des  contraintes  techniques  et  des  conditions  d’une  consultation  téléphonique  à  plus  de  40
personnes, il a été nécessaire de cadrer l’organisation de cette conférence pour laquelle 3 thèmes ont été
retenus et présentés en amont à tous les membres de la CEN afin de permettre à chacun de préparer son
intervention.

Thème 1 Appel du 17 septembre

Thème 2 Présence dans les GT avant débat CEN de fin septembre en distinguant :

— Missions,

— Transverses et LDG

— Les mesures sanitaires et la sécurité des agents

Thème 3 Situation de la rentrée dans les sections

Comme précédemment, les sujets soumis à vote le sont par mail à l’issue de la CEN.

SYNTHESE

Les débats se sont concentrés sur le 17 septembre et sur notre participation aux GT.
Il a été également soumis au vote dans la synthèse les éléments ci dessous :
« Le syndicat envoie une motion de soutien pour les camarades de la RATP et de l’inspection du
travail.
La CEN de fin septembre est maintenue en présentiel à ce jour, le BN retournera vers la CEN si
l’évolution de la situation sanitaire l’exige.
Pour la CGT Finances Publiques, même si les règles sanitaires doivent être appliquées de manière
rigoureuse, il ne peut y avoir d’entrave à l’activité syndicale. Le syndicat se devra d’être vigilent sur
ce sujet et le syndicat national interviendra autant que de besoins si des entraves apparaissent et
qu’elles ne peuvent être réglées au niveau local. Un message aux sections sera fait en ce sens.
Le syndicat travaillera à une expression sur la vie des agents au travail et notamment sur les modes
de travail entre les travailleurs confinés et les travailleurs en présentiel.
Le  syndicat  proposera  un  tract  commun  d’appel  à  la  grève  le  17  septembre  à  la  réunion  de
l’intersyndicale du 4 septembre. »

Vote sur la synthèse incluant l’introduction à la CEN

OUI 37 NON 0 ABST 0 NPPV 0
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3 questions distinctes hors synthèse :

1/ Participation aux GT de septembre avant débat de CEN de fin septembre :

— Transverses et LDG :

OUI 17 NON 14 ABST 6 NPPV 0

— Missions :

OUI 25 NON 4 ABST 8 NPPV 0

— Sécurité sanitaire des agents :

OUI 36 NON 1 ABST 0 NPPV 0

2/ La CEN réaffirme le mandat de congrès sur la non participation à toute discussion portant sur le
NRP

OUI 26 NON 1 ABST 9 NPPV 1

3/ Report du congrès de la fédération des finances à 2021

OUI 29 NON 5 ABST 2 NPPV 1
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PARTICIPATION
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NOMS PRENOMS

1 ABDEDDAIM ZAHIA 0
2 ARTEAUD MARIELLE 0
3 AUTHIER DANIEL 1
4 BALDO PASCALE 1
5 BANCON LAURENT 1
6 BAUDET GILLES 0
7 BERNARDEAU SYLVAIN 1
8 BERNASSAU NATHALIE 0
9 BIDAUX EMMANUELLE 1
10 BOREL MARIE-PIERRE 1
11 BOURDEAU AXEL 1
12 CARPENTIER SYLVAIN 0
13 CASALTA PAUL 1
14 CHABROULET ERIC 1
15 CINQ VERONIQUE 1
16 CRASTE PHILIPPE 1
17 DAIREAUX MONIQUE 1
18 DAMPENON FABIEN 0
19 DE COSTER FANNY 1
20 DEVAUX ALAIN 0
21 FAURE CYRIL 1
22 FUSIL PASCAL 0
23 GARCIA BENOIT 1
24 GORY PHILIPPE 1
25 GUERRA HELENE 1
26 GUSTAVE CHARLES-HENRI 0
27 HOUDRIL BERTRAND 1
28 LAPLAGNE DIDIER 1
29 LASNE OLIVIER 1
30 LOUGNON MARIE-CLAUDE 1
31 MARTINE CATHERINE 1
32 MONZIOLS BRUNO 1
33 OUDIT JOHAN 1
34 PASCALIDES VERONIQUE 1
35 PORCEDDA XAVIER 1
36 RABILLARD MICHEL 1
37 RISACHER AGNES 1
38 SARRABAYROUSE PATRICK 1
39 SCALBERT FRED 1
40 SCARPONI YOLANDE 1
41 SERVEL JEAN-MARC 0
42 SOTTET FRED 1
43 STEPHAN JACQUES 1
44 THIRION NICOLAS 1
45 THOMAS CLEMENCE 1
46 VILLOIS OLIVIER 1
47 VIRGILI REMI 1
48 WEBER SEBASTIEN 1
49 ZERAR SAÏD 1
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Introduction CEN

Bonjour les camarades,

J espère que vous avez pu prendre un peu de repos cet été et que vous allez toutes et tous bien.

Comme pour chaque CEN audio, le temps de parole doit avant tout être dédié à vos interventions ;
je fais donc une simple introduction courte et non un rapport revendicatif.

Je  ne  vous  apprends  rien  en  commençant  par  vous  dire  que  cette  rentrée  se  passe  dans  un
contexte sanitaire et politique difficile.

Le contexte sanitaire reste inédit et surtout toujours avec beaucoup d’incertitudes pour les mois à
venir… Toujours est-il que le gouvernement avance à marche forcée, rattrapant tout ce qu’il n’a pu
faire durant les mois de confinement.

La CGT a donc appelé à la journée du 17 septembre pour porter les revendications des salariés et
la revendication d’une rupture dans les politiques menées.

Dans la fonction publique la loi de transformation de la fonction publique continue de se décliner
partout, et à la DGFiP le NRP, la démétropolisation, l’externalisation reprennent en mode accéléré.
Dès cet été, le syndicat a donc d’ores et déjà appelé à la grève le 17 septembre.

Au niveau Fonction publique, une Inter fonction publique a eu lieu dont le compte rendu devrait
être envoyé aujourd’hui ; il y aura bien un appel commun au 17 à l’exception de FO.
Au niveau fédéral, un tract d’appel au 17 de la CGT Finances sort aujourd’hui.
Une  réunion  inter  fédérale  aura  lieu  la  semaine  prochaine  avec  proposition  de  la  CGT  d’une
plateforme commune. Solidaires semble OK sur la proposition.

Au niveau de notre champ DGFiP, une réunion intersyndicale se tient demain matin dans laquelle
nous inciterons les autres OS à appeler.
Concernant  l’intersyndicale,  nous  avons  proposé  une  pétition  aux  autres  OS  sur  les  LDG,  un
courrier  aux  élus  sur  le  NRP  a  été  remis  à  jour  et  un  courrier  au  1er ministre  est  envisagé.
Concernant  le  dialogue social  pour  le  moment les autres  OS siègent ;  à  voir  demain leur  état
d’esprit.

Cette journée du 17, sa préparation, l’état d’esprit des collègues etc sont un des points à évoquer
dans nos débats.
De la même manière, dans vos interventions il sera intéressant d’avoir les retours du terrain, état
d’esprit des collègues en général, de faire un point sur l’activité syndicale : vie interne des sections
et activité militante auprès des collègues, retour des cotisations.

Concernant la prochaine CEN prévue en présentiel, elle est de mon point de vue nécessaire et
attendue, car elle permettra entre autres des débats qui nécessitent un temps long, pour autant
j’estime que les franciliens (zone rouge et déjà obligés de subir les transports, etc.) ne sont pas les
mieux placés pour estimer si  cette CEN soit  bien se tenir  en présentiel ;  ainsi  même si  aucun
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désistement  n’est  parvenu aujourd’hui,  nous devons  nous  parler  sans  filtres  dans  ce  contexte
inédit et, donc je vous invite à ne pas vous censurer sur ce sujet et à nous dire si nous maintenons
bien cette  CEN en  présentiel.  Dans  ce  cas,  elle  se  fera  avec  le  strict  respect  des  mesures  de
protection, à savoir distanciation physique dans la salle, port du masque durant toute la durée de
la CEN et malheureusement aucun moment de convivialité.

Au vu de la situation sanitaire, le BN réuni mardi, en responsabilité a décidé de ne plus se rendre
dans  aucune  assemblée  générale  jusque  la  fin  de  l’année  par  mesure  de  protection  pour  les
adhérents présents dans les AG, sachant que si les conditions le permettent le conseil national se
déroulera l’été prochain et,  dans cette perspective, nous inviterons les sections à faire leur AG
2021 entre janvier et mai prochain et nous essaierons de nous rendre au maximum dans ces AG.
Mais le BN reste toutefois disponible en cas de forte nécessité pour se rendre dans les CR.

Le  débat  sur  le  dialogue  social  au  sens  large  aura  lieu à  la  prochaine CEN,  mais  il  nous  faut
aujourd’hui prendre la décision pour les GT du mois de septembre. Nous voyons 3 groupes dans
ces GT : les GT missions, les GT transverses LDG et le GT crise sanitaire et santé des agents, et au
passage comme à chaque CEN la confirmation du mandat de congrès sur la non participation aux
discussions sur le NRP et ses déclinaisons. Si le GT présidé par le DG sur la crise sanitaire semble
inévitable vis-à-vis des agents, sur les missions, nous avons au BN des demandes de camarades
pour y aller, et il nous faut se prononcer sur notre participation ou boycott, ainsi que sur les Gt
transverses au sens où les autres OS s’y rendent et communiquent.

Enfin, quelques mots sur le congrès fédéral : la DF aura lieu les 14 et 15 septembre prochain et il
faut que le syndicat se prononce à ce moment-là. Durant le confinement nous avions porté le
report du congrès à l’année prochaine. La fédé propose 2 alternatives : tenue du congrès en mode
dégradé ou report à l’an prochain mais dans cette 2e option assortie de décisions exceptionnelles
qui devront être prises par la DF comme la cooptation des nouveaux secrétaires fédéraux à la DF et
plateforme revendicative claire jusqu’au prochain congrès.

En BN nous restons sur le report du congrès car celui d’octobre se déroulerait pendant les vacances
scolaires et que certains camarades de la délégation nous ont déjà fait savoir ne pas souhaiter y
participer  au vu de la  situation sanitaire.  En tout  état  de cause il  semblerait  inopportun si  le
congrès est maintenu de le faire à Gruissant qui est excentré et nécessite de longs déplacements…

À la  demande de l’UFSE,  proposition  d’envoi  d’une  motion  pour  soutenir  Anthony Smith  à  la
nouvelle ministre du travail.

***
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